

El Eco de la Provincia.

DIARIO CONSERVADOR-LIBERAL.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A LOS FESTIVOS.

ORDEN

JUSTICIA,

PÁTRIA.

LIBERTAD

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante 6 rs. al mes.
En los demás puntos de España 23 » trimestre
Extranjero y Ultramar 40 » »

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningún original.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Dirigirse al Director de este periódico D. JOAQUIN TROYANO Y DE CASTAÑEDA, calle de los Angeles, n.º 28, entresuelo, donde está situada la redaccion y administracion del mismo.

DISCURSO

leído ante la real Academia de ciencias morales y políticas en su recepcion pública, por el Excmo. Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo el domingo 5 de junio de 1881.

(Continuacion.)

Bueno es saber, por otra parte, que con ser esta doctrina la de los más rigurosos partidarios de la observacion y experiencia, no se afirma sino al modo que los más oscuros dogmas de las religiones, es decir, por medio del arcano, del *apriorismo* y hasta de la fé, tan ridiculizada en las Teodiceas, y señaladamente en la cristiana. La fuerza pura sedá como universal, infinita, siempre idéntica, incognoscible, inefable, no de otra suerte, por fin, que en las religiones aparece la idea de Dios; y no vive en sí, y para sí egoístamente esta fuerza pura, sino que se revela, bajo dos diferentes aspectos, ahora como subjetiva, ahora como objetiva, segun que obra dentro ó fuera del hombre, cual si habláramos del espíritu y la naturaleza, en los términos de la filosofía antigua. Todo esto podrá ser ininteligible ó contradictorio; pero no peregrino, repito, para los que tan al corriente estais de las modernas teorías.

Mas de una vez levantó la cabeza el materialismo bajo una ú otra forma, en las escuelas durante los pasados tiempos; pero siempre era ahuyentado sin grande esfuerzo por la patente realidad de la libertad, del bien, de la belleza, del espíritu, de Dios, así en la conciencia íntima, como en los meros hechos. Hoy ya, desviado de las modestas apariencias con que el primitivo positivismo apareciera, se dá por definitivo y totalmente vencedor, no menos que en la esfera práctica, en la especulativa, ambicionando á las veces hasta el ideal de la ciencia, el sistema, y pretendiendo la total direccion del ser personal y social. Tiene para el caso dispuestas, dentro de su verdadera y suprema disciplina, la mecánica, una como filosofía de la historia, y otra del derecho; tiene sus propios conceptos del órden moral y del jurídico; tiene, por último, para aplicarlos cuando y cual convenga si en la expresion diferentes, en el fondo idénticos, sus especiales catecismos económicos y políticos, todo ello constituido y desarrollado mediante un proceso idéntico al de la naturaleza, que no ofrece otra regla ó sancion á la vida práctica, ni más ideal á la especulativa que la fuerza.

Y, señores, la severidad del moderno materialismo llega á tal, que el autor de la *Filosofía de lo inconciente*, Hartman, no es sino un *apriorista* como otro cualquiera, un místico sin Dios, cuando no un espiritista; á sus ojos, tan solo porque no admite ciegamente el dogma de la causalidad mecánica, y halla extendido por las cosas cierto elemento esencial, que no es solo fuerza cósmica. Hasta el positivismo se lo ha dejado atrás, al cabo y al fin, por limitado, *corto de vista y grosero* (1). Era ésto al principio, y

quiere todavía ser para algunos, un sistema de investigacion constante y fria, cauto en ella y más si cabe en la induccion, á todas horas dispuesto á hacer alto en lo incognoscible, aunque con más indiferencia que respeto. De aquí que renunciase al conocimiento íntimo de las cosas, y á construir un completo sistema. Verdaderamente desde los dias de Comte se había ya modificado el positivismo bastante, y al añadir á la induccion la hipótesis en el procedimiento científico, puede decirse que mudó de naturaleza. Sin embargo, mezclado con el moderno evolucionismo, presenta aun en Darwin y algunos de sus discípulos cierto carácter reservado, muy propio del fundamento esencialmente hipotético de la doctrina. Basta eso para que el materialismo germánico y francés, convertido ya en dogmatismo fanático, hostilice á los positivistas ásperamente, llegando á apellidarles *católicos sin cristianismo*, ó sin Dios con particular desdén. Y es, señores, que los materialistas no se contentan ya con admitir en su procedimiento las hipótesis, sino que las anteponen á la investigacion misma, y más por virtud de ellas que por sus ponderados descubrimientos empíricos, desprecian hoy altamente todo lo que no es positivismo materialista, cuando menos, ó materialismo evolucionista y transformativo, de todos modos exclusivo y dogmático. Pero sean cualesquiera las pretensiones tiránicas con que se ostente, esa triste doctrina cosmológica, antropológica, sociológica, ¿no es cierto que el deseo de reñir con ella batallas parece natural en los que nos sentimos distintos de nuestra carne, percibimos todavía la actividad libre de nuestra voluntad, y amamos aquellas grandes realidades metafísicas, la verdad, la belleza y el bien, que interiormente iluminan á cada hombre y todavía sustentan y ennoblecen la vida social?

No es, ni con mucho, temerario el intento, decidiéndonos á esgrimir contra el intransigente empirismo sus propias armas. Porque mientras los adversarios feroces de toda nocion *a priori*, arrogantemente construyen su teoría biológica, ó bien sobre el principio único de la fuerza, ó bien sobre el dualismo, más aparente que real, aun para los que admiten, de la sustancia ó materia, y de la fuerza; lo cierto es que nadie podría definir ó describir qué cosa sea la fuerza, y nadie acierta á representarse, en la imaginacion siquiera, ni el éter, donde se supone á la materia en el mayor grado de division posible, ni mucho menos las primeras unidades de que se cree que el éter está compuesto, á saber, los átomos absolutamente independientes, invisibles é indiscutibles. Ni es más fácil conocer directamente cómo se manifiesta y desarrolla la fuerza, cuando en el Océano de los átomos libres impele ó atrae unos á otros, para que formen las agrupaciones que denominamos cuerpos; ó lo que es igual, el movimiento en sí, y en su relacion con los mismos átomos. Todo ello está tan fuera de la experiencia como de nuestros sentidos la universal vibracion, la música atómica, que pensó ya oír la filosofía antigua (1). Ni

(1) Véase entre otros el nuevo libro publicado por

de una siquiera de tales afirmaciones primordiales dá el imperismo razon.

No son estos, con todo, los mayores problemas que él deje por resolver en su teoría dinámista. Por la hipótesis de la unidad ó correlacion esencial de la materia y la fuerza, quizá quepa explicar lo inorgánico verosíblemente. Falta de proceso vital, como de conciencia propia, concébase que en las rocas, fuerza y ley sean una cosa misma, y que en su desarrollo esté cifrado el principio por que se rigen, ó lo que es igual, que carezcan de sustantividad y realidad fija. Más ya al tratarse de los vegetales, la dificultad es mayor. Tiene hoy por cierto la geología, que la vida; ni aun en primera forma vegetal, se manifestó en el planeta, sino despues de inmensa sucesion de fenómenos exclusivamente físico químicos; pero cómo y por qué, lo ignora absolutamente. No habiendo asistido nadie á la generacion espontánea de ningún organismo, dicen los evolucionistas de buena fé, imposible es imaginar la manera con que el primero de ellos apareció. La planta procede, pues, segun estos evolucionistas, de una *emision inicial* inexplicable (1). Pero la vida, como la botánica enseña, presenta desde el primer momento los dos caracteres que la distinguen de todo producto mecánico: la individualidad y la reproduccion, mediante la cual la individualidad misma se trasmite, desarrolla y perpetúa. Si examinando el organismo inconciente que ya en la planta, ya en el animal decapitado ó mutilado por la experimentacion fisiológica se nos ofrece, creyéramos *plausible*, con Herzen (2), que no hay en él sustancia ni verdadero ser, sino que la vida es allí un monumento pasajero en las constantes trasformaciones materiales y dinámicas con que se manifiesta el principio, en realidad solitario, de la fuerza, todavía nos quedarían por explicar la individualidad del tal fenómeno y su inherente y propia capacidad de reproduccion individual. Y si esta dificultad desapareciese, luego reaparecería inmediatamente. Porque, de todas maneras, por encima de la vida inconciente de la planta, están la sensibilidad, la sensacion, la vida animal, en suma, aunque no se dé en ella sino la primordial y más ínfima conciencia del sér. Aquí ya, no tan solo la individualidad y la reproduccion distinguen lo que vive de lo que no, sino que surge otro hecho diferentísimo de cuantos le preceden. Para derivarlo de ellos, hay que suponer que las commociones físicas de los cuerpos animalizan por la sola virtud de las circunstancias en que se encuentran sucesivamente, lo cual, ni se vé, ni se toca, ni se puede demostrar.

la *Bibliothèque scientifique internationale*, que se intitula *Ascendance et Darwinisme*, por Oscar Schmidt, autor alemán, catedrático al presente en Strasburgo. Toda esta biblioteca de tendencias positivista, trasformista ó evolucionista, se publica á un tiempo en francés, inglés, alemán y ruso.

(1) G. de Saporta y A. F. Marion. *L'évolution du Règne végétal*. París, 1881.

(2) A. Herzen. *Physiologie de la Volonté*. París, 1874. Páginas al lector. Traducida, como otras obras semejantes, por el doctor Letourneau.

(1) Véase el prólogo de la traduccion francesa del opúsculo alemán intitulado *Les Sciences Naturelles et la Philosophie de l'Inconscient*, por Oscar Schmidt, profesor de Strasburgo, París, 1879. Pág. 10.

Quiéranlo, pues, ó no, aquellos darwinistas que admiten una *nueva emision inicial*, es decir, una como fuente de nuevos fenómenos entre la roca y la planta, al aparecer la vida, tienen para ser consecuentes, que reconocer que la sensibilidad ó conciencia de sí y del mundo externo, por oscura que sea constituye esa incógnita ó nueva *emision*, otra nueva raíz de fenómenos en la naturaleza, con los que el animal se acerca y anuncia al hombre. Y aun deben confesar que para eso tanto dá que los cuerpos sean una realidad sustantiva, segun yo creo, como que sean una pasajera combinacion de fenómenos. La diferencia entre lo que vive y lo que no, de todas suertes es desde el principio evidente.

(Se continuará.)

PERDÓNALO, SEÑOR, PORQUE NO SABE LO QUE DICE.

Cree *El Graduador* que escribiendo cuatro vaguedades é ingiriendo esta ó aquella personalidad en los debates que provoca, convence á la opinion y confunde á su adversario. Decimos esto en vista del suelto que nos dedica ayer, para contestar al nuestro referente á las líneas que trascibió de un periódico de Valencia censurando el hecho de haber solicitado Alicante el título de *Ciudad heroica*.

Nuestra réplica al colega valenciano está fundada en la historia de esta Ciudad y en los puntos que sirven de fundamento á la exposicion pidiendo la referida gracia, y mientras la verdad que enseña aquella y el argumento de éstos no sean contestados con datos más fehacientes é indestructibles, *El Graduador* no conseguirá otra cosa que malgastar el tiempo y probar su ignorancia histórica. Fijese en esto nuestro estimado colega Alicantino, para no llenar sus columnas en contra-réplicas inútiles, por el poco fundamento de las razones que las apoyan.

Dicho esto para que *El Graduador* se convenza de cuán falaces son los esfuerzos de su ingenio cuando se empeña en sostener conceptos que asienta por un espíritu de oposicion sistemática á todo aquello que no conciben y realizan sus amigos y correligionarios, hemos de añadir al colega, que no es pertinente para la cuestion histórica que debatimos, introducir en ella la personalidad del Sr. Viravens y Pastor, ni nos importa averiguar si éste es el autor de la instancia elevada al Rey en solicitud de la gracia que ha concedido yá al Ayuntamiento. Lo que debió probar *El Graduador*, es si en aquel documento se falta á la verdad y si en él hay exageraciones que la extravien. ¿Lo ha hecho? No; pues huelgan sus vaguedades y es oficioso y desusado ingerir en el debate personas cuyo nombre nada resuelven. Pero yá que *El Graduador*, á falta de razones y de argumentos para convencer al lector, exhibe al Sr. Viravens y Pastor, diciendo que este acentúa su afán de ofrecer á Alicante como modelo de pueblos eminentemente monárquicos porque en esto, añade, estriba el prurito de aquel señor como lo demuestra en todos sus actos y principalmente en la *Crónica* de esta Capital que viene publicando, donde pinta á los Alicantinos en grado tan exageradísimo de beatitud y realismo que los buenos liberales no pueden ver sin disgusto, hemos de decir al colega, por más que nos sea sensible, que ni sabe lo que es una *Crónica*, ni demuestra criterio para juzgar las épocas ni comprende la índole de estos trabajos.

Crónica es un libro en que se observa el orden de los tiempos. Y si por los códices y documentos que habrá registrado el señor Viravens, consta que Alicante fué leal á sus Reyes y por ellos ofreció el sacrificio de sus hijos y que erigió templos y que estableció Conventos y que protegió á los frailes y que combatió á las *Germanías* y que resistió las fuerzas del Archiduque Carlos de Austria y que juró fidelidad á la Dinastía de los Borbones y que sacudió el Señorío del Barón de Asfeld y que tuvo horca en sus calles y Comisaria del Santo Oficio y que secundó en 1820 el movimiento liberal y que se declaró partidaria de

él, todo esto hay que consignarlo para no faltar á la verdad y esponer el conocimiento de la historia patria. Proceder de otra suerte y hablar de *derechos individuales, deliberación de cultos, de Constitución y de República* al recorrer épocas que ni siquiera soñaron en estas cosas, sería referir *cuentos* y escribir *fábulas*; y fábulas y cuentos jamás escribió el Sr. Viravens y Pastor. Si *El Graduador* se complace en hacerlo por halagar á las muchedumbres inconcientes, hágalo en buen hora y respete, yá que no aplauda, al Cronista del Ayuntamiento que refiere imparcialmente los sucesos que ocurrieron en Alicante, presentándolos sin formas exageradas y con la desnudez propia de la verdad que recomienda la *Crónica* que está publicando.

Muestra estrañeza *El Graduador* de que nosotros presentamos á Alicante como monárquico-liberal, y dice que las personas ilustradas saben «que no es exacta esta pintura.» Lo que saben y proclaman las personas ilustradas, es que nuestro pueblo no fué jamás demócrata *posibilista*, que casi todos los Alicantinos rechazan las doctrinas de este partido, que en su inmensa mayoría prefieren las instituciones monárquicas y que muchos militan entre los progresistas democrático-radicales ó en la República federal sin mistificaciones anómalas. Si *El Graduador* quiere que le probemos esta otra verdad, dígalo con franqueza y sin los temores que tiene á la ley, que lejos de castigar protege esta clase de debates: sobrados argumentos tenemos para justificar que Alicante demostró ser monárquico aun en los estravíos de la última revolucion de Setiembre, pues sabido es que el gran partido monárquico-liberal sacó triunfantes sus candidatos á pesar de las arbitrariedades que, para impedirlo, emplearon los poderes de entonces.

Califica nuestro estimado colega de inútil el título de *Ciudad heroica* que se pidió y ha concedido S. M., y se lamenta de que se malgaste el tiempo «en ridículas peticiones que á nada conducen, sinó á despertar rivalidades que solo una intencion perversa no teme recordar.» Creemos ocioso ocuparnos de esta impertinencia, si bien anotando que, si la enunciada gracia mortifica á pueblos como Valencia que disputó las glorias de Alicante hasta el punto de interponer su influencia cerca de los Reyes para que no concedieran los títulos de honor que reclamaban los merecimientos de nuestra patria, cosa es que nos tiene sin cuidado, pues resueltos estamos, si á ello se nos provoca, á descorder el velo que cubre el *por qué* de aquellas rivalidades, y á esponer los perjuicios que experimentó Alicante, porque la antigua Capital de este Reino miró nuestra prosperidad con recelos no bien justificados. Quiere *El Graduador* convertirse en eco ó paladin de defensa de los valencianos? Pues dígalo sin ambages: tranquilos esperamos en el palenque de la discusion para contestarle.

Nuestro colega termina su suelto de ayer lanzando un reto para que digamos lo que gana Alicante con poseer la declaracion de *Ciudad heroica*. Mire V., democrático *Graduador*: nuestra patria obtiene con ese título los mismos bienes que disfruta Gerona, los mismos que Zaragoza al apellidarse *Invicta*, los mismos que otras poblaciones enaltecidas con el dictado de *Invictas*, los mismos que Espartero á quien se le confirió el título de Príncipe de Vergara, los mismos que O'Donnell, que estuvo condecorado con el de Duque de Tetuan y los mismos que muchos hombres de la República que tienen y no han renunciando el tratamiento de *Excelencia* que les corresponde por sus condecoraciones. Investigue *El Graduador* los bienes que reportan aquellos dictados y títulos á los pueblos y á las personas que los poseen, y no dude que encontrará los beneficios relativos que obtiene Alicante con el timbre de *Ciudad heroica* que acaba de otorgarle el Rey. Es la mejor contestacion que merece quien, desconociendo lo que es claro como la luz del sol, bien merece que lo *perdone el Señor, PORQUE NO SABE LO QUE DICE*. Y hemos concluido.

HONOR AL QUE YÁ NO EXISTE!

Ayer anunciamos el fallecimiento de nuestro apreciable paisano el Sr. D. José Carlos Bellido, ocurrido en la tarde de anteayer.

Nuestro amigo, que desde hace unos dias se dirigió á Jijona para encontrar alivio en sus dolencias, ha dejado de existir en aquella Ciudad, produciendo este inesperado suceso la consiguiente pena en su atribulada familia y en los numerosos amigos que contaba en Alicante.

El Sr. Bellido era una persona de reconocida ilustracion: en 1854 figuró al frente de *El Eco de Manzanares*, periódico monárquico-liberal que se publicaba entonces en esta Ciudad: escritor público y hombre de carrera literaria y de conocimientos en la ciencia política, los escritos que publicó en los diarios de Alicante y aun en algunos de Madrid, eran leídos con interés, pues en ellos se apreciaba una crítica severa y razonada y el buen criterio que le distinguía para juzgar los actos gubernativos de los poderes públicos.

Hijo de Alicante y apasionado por la prosperidad de nuestra querida Capital, el Sr. Bellido procuró el mejoramiento de nuestras costumbres político-religiosas: como Concejal del Ayuntamiento que fué en 1877, hizo cuanto pudo por normalizar la administracion Municipal: ayudó á crear centros de utilidad y recreo: individuo de la Junta de instruccion pública, fomentó este ramo en la provincia; y en las distintas veces que ha sido Diputado provincial, empleó su talento y sus vigilias al bien de los pueblos sin lastimar los intereses de Alicante, pues sabido es que á la prudencia y buen tino de tan ilustrada persona, debemos la permanencia de los establecimientos de Beneficencia, cuyo carácter provincial se trataba de suprimir allá por los años 1874.

El Sr. Bellido perteneció siempre al partido monárquico liberal: en él prestó grandes servicios á la poblacion, ora evitando conflictos y conciliando diferencias de escuela, ó yá interponiendo su valía para favorecer á sus conciudadanos.

Una persona enaltecida con estos antecedentes, era natural que gozara entre sus correligionarios de la importancia á que se hizo acreedora y del aprecio de la poblacion. Y que aquella importancia y este aprecio los tenía conquistados el señor Bellido, pruébalo el general sentimiento que ha producido su sensible muerte y las demostraciones que se han hecho para honrar su memoria.

No bien se supo en esta Capital que se agravó la dolencia que ha acabado con la vida del que fué nuestro buen amigo, muchas personas notables se apresuraron á pasar á Jijona, con objeto de prodigarle los consuelos de la amistad, mientras que otras, pertenecientes á todas las clases sociales, visitaban á la familia, interesándose por la salud del enfermo.

Ocurrido el fallecimiento, en la referida Ciudad de Jijona se han tributado al señor Bellido los honores religiosos, siendo su entierro una verdadera manifestacion de respeto y simpatía y solemnes las exequias que se le tributaron en la iglesia parroquial de San Sebastian.

El cadáver fué trasladado ayer á Alicante en un carruaje propio del Sr. D. Miguel Carratalá y España, acompañándole en otros particulares, algunos amigos del finado que asistieron á la referida ceremonia fúnebre y otras personas que salieron á recibirle.

Así que la comitiva llegó á la Capilla de nuestro Cementerio, el cuerpo inanimado del Sr. Bellido, encerrado en un lujoso atahud, fué colocado sobre una mesa cubierta de paños mortuorios, celebrándose acto seguido una Misa de *Requiem* por el eterno descanso de su alma. A este acto asistieron los señores Gobernador civil y Alcalde de esta Ciudad, gran número de Concejales, los hombres más importantes del partido constitucionali, otros del conservador-liberal y muchas personas más que se trasladaron al Campo-santo en carruajes.

En la tarde de ayer se dió sepultura al que fué nuestro querido amigo, acompa-

ñándole al sepulcro las simpatías de este pueblo, las bendiciones de la multitud de gentes á quienes favoreció, y el sentimiento de todos los hombres que apreciaban las buenas cualidades que distinguieron al que ya no existe...

Las manifestaciones que hemos enumerado son el premio que obtienen los que, comprendiendo la misión que deben cumplir en la tierra, emplean su talento y sus facultades á la práctica del bien y á dejar ejemplos dignos de imitarse en el seno de la sociedad y de la familia. La Divina Justicia conceda al Sr. Bellido el galardón de su gloria, mitigue la pena que esperamos todos por la pérdida que lloramos y derrame consuelos sobre la atribulada familia del finado, á la que enviamos el más sentido pésame: él es la expresión de nuestro respetuoso afecto, de la parte que tomamos en las tribulaciones que le afligen y de la amistad que nos unía al amigo que perdimos, y para el que tendremos siempre lágrimas y oraciones....

R. I. P.

MISCELÁNEA POLÍTICA.

Parece que el Sr. Camacho trató de reformar el cuerpo de investigadores de contribuciones.

Gran nueva para los constitucionales, y funesta para el país.

Porque cuando el ministro de Hacienda hace una reforma, cobran los primeros y paga el segundo.

¿Cuántos miles de pesetas costará la realización de este nuevo proyecto del Sr. Camacho?

Continúan las hazañas del famosísimo alcalde de Tortosa.

Ha organizado con los agentes de orden público y serenos verdaderas cacerías contra los repartidores de folletos.

Ha decretado la suspensión de un folleto titulado *Muchas verdades*, porque el autor, D. Nicolás Bosch, no había justificado su personalidad, siendo de advertir que en la misma orden en que se adopta esta resolución ejemplar, confiesa que el señor Bosch, la había justificado debidamente con fecha 2 de Mayo para publicar otro folleto titulada *Un puñado de verdades*.

¿Se creará este nuevo dictador municipal que se cambia de personalidad como de camisa?

Pero lo más estupendo es que ha prohibido que se publique más de un folleto mensual.

Esta es la libertad de imprenta que se disfruta en Tortosa bajo el mando de los liberales dinásticos.

La Iberia niega que haya diferencias entre los Ministros.

Tiene razón el colega.

Todos son iguales y todos son peores.

Según dice *El Demócrata*, el nombramiento de jueces municipales está dando ocasión á grandes disgustos.

Parece que uno de los Ministros no oculta sus resentimientos con el señor Alonso Martínez.

Que el Sr. Abascal ha anunciado su dimisión.

Y que el Ministro de Gracia y Justicia ha celebrado ayer tarde una larga conferencia con el presidente del Consejo.

Armonías fusionistas y pruebas del tacto que distingue al Sr. Alonso Martínez para... disgustar á todo el mundo.

¿Cuándo acaban de ponerse de acuerdo los Ministros para la designación de candidatos?

No valía la pena de tomarse tanto trabajo, pues siempre han de resultar mil fusionistas desairados en sus pretensiones de distritos.

La Sociedad de Profesores mercantiles, ha regalado al señor Romero Ortiz, con des-

tino á su museo particular, el estandarte que aquella asociación llevó en la procesion histórica del Centenario.

El Sr. D. Venancio Gonzalez, que siente la noble emulación propia de los espíritus generosos, piensa regalar al Gobernador del Banco, para enriquecer su museo, los candidatos sobrantes á la diputación á Cortes.

Si el anuncio se confirma, lo sentiremos por el Sr. Romero Ortiz, á quien se le vá á llenar la casa de centralistas.

El Pabellón Nacional, periódico fusionista, llama la atención del Gobierno sobre algunos de sus delegados en provincias que llevan su benevolencia con los federales hasta un punto poco compatible con el respeto que deben á las instituciones.

Política expansiva.

Hemos de ver cómo con estas cosas y otras que vendrán, el Sr. Posada Herrera que esparció la pólvora, la volverá á recoger, y la comprimirá, y la hará estallar, y reventará al Gobierno.

Y acertaremos los conservadores hasta en las profecías.

Quando hay mil doscientos candidatos para cuatrocientos distritos; cuando está ultimado todo lo que atañe á la composición del futuro Congreso, se acuerdan los ministeriales de que sería bueno alentar y proteger á la juventud.

A buena hora, mangas verdes.

SECCION OFICIAL.

El *Boletín oficial* de ayer contiene:

El parte de la Presidencia del Consejo de Ministros, noticiando que SS. MM. y AA. RR. la Serenísima Señora Princesa de Asturias é Infantas, continúan en la Corte sin novedad en su importante salud.

Un Real decreto concediendo á Alicante el dictado de Ciudad heroica por sus ilustres antecedentes y por su acreditada y constante adhesión á la monarquía constitucional.

Una circular del Gobierno de la provincia publicando la relación de los Ayuntamientos que están en descubierto en la presentación de cuentas municipales y años á que las mismas corresponden, con el fin de que no puedan alegar ignorancia al exigirles la responsabilidad por su falta de cumplimiento á la circular de este Gobierno del día 4 del actual.

El resumen mensual del movimiento de población en nacimientos y defunciones ocurridos en la provincia: cuyo periodo de observación comprende cinco semanas, del 25 de Abril al 29 de Mayo de 1881.

Un anuncio de la Universidad literaria de Valencia, publicando la convocatoria para las oposiciones, que deben celebrarse en esta provincia, en el próximo mes de Julio, señalando hasta el último día, á las tres de la tarde, para la admisión de solicitudes y circunstancias y documentos de los aspirantes, todo con arreglo á la legislación vigente. Y designa la escuela elemental de niñas de Guardamar.

Un Real decreto, promoviendo el empleo de mariscal de campo del cuerpo de ingenieros, al Brigadier del mismo D. Andrés Brull y Sinues.

Y un anuncio del Comisionado investigador de propiedades y derechos del Estado, por disposición de la Administración económica de la provincia, fijando el día 11 de Julio próximo y doce horas de su mañana para la subasta de varias fincas que relaciona, y las condiciones y advertencias para poder tomar parte en la subasta.

GACETILLAS.

Movimiento de población.—En el día de ayer se han inscrito en el registro civil del Juzgado municipal de esta ciudad, seis nacimientos, y una defunción.

Demencia.—El cuerpo de orden público de esta Capital recogió en una de las calles de la misma, á una desgraciada demente, habiéndola conducido al Hospital de San Juan de Dios.

Accidente.—Los agentes de policía encontraron en la playa del Postiguet, á una mujer insultada, la cual fué reconocida por un facultativo, que indicó la conveniencia de que fuera conducida al Hospital, como se verificó, llevándola en un carruaje.

Festejos.—Con motivo de inaugurarse mañana de cinco á seis de la tarde la fuente de aguas de la Alcoraya que el señor Marqués de Bonalía

ha construido en la plaza del de San Agustín, los vecinos de aquel barrio se proponen celebrar tan importante acontecimiento con músicas, iluminaciones y fuegos artificiales y una función religiosa que tendrá lugar por la mañana en la iglesia de San Roque, cuya reedificación fué terminada por la munificencia y desprendimiento del señor Aguilera, á quien los vecinos de aquel barrio preparan por ambos motivos una digna manifestación de la inmensa gratitud que sienten hacia su noble y dadivoso protector.

Circo ecuestre.—La empresa que tiene á su cargo este centro de esparcimiento, con el deseo de facilitar la concurrencia del público que á él asiste, ha dispuesto abrir un segundo abono por diez funciones que darán principio el lunes próximo, 13 del actual; y deseosa de dar á estos espectáculos más novedad é importancia, ha contratado entre otros nuevos artistas, la notable *Troup Robertons*, compuesta de verdaderas celebridades europeas, la aplaudida amazona y equilibrista Miss Diana, la célebre familia Flora, compuesta de los hermanos Cesare, Angelo, Rodolfo y Oreste y al renombrado artista señor Guerrero, ventrílogo y especialidad en sus trabajos de prestidigitación; cuyos artistas todos harán su debut la noche del día antes indicado.

Los precios del nuevo abono son los siguientes:
Palcos-plateas sin entrada, 200 reales.—Sillas de palcos-plateas con entrada, 60 id.—Sillas de rellano con entrada, 50 id.—Sillas de palco-corrido con entrada, 50 id.—Sillas de paraíso con entrada, 30 id.—Lotes de diez entradas para palcos-plateas, 25 id.

Precios diarios, los de costumbre.

A los señores abonados anteriormente, se les reservarán sus localidades respectivas para este nuevo abono hasta las nueve de esta noche.

Los abonados disfrutarán, como de costumbre, sus localidades en las funciones de tarde.

Enfermedades de los ojos.—D. Juan Cervera, especialista en dichas enfermedades, se ha establecido en esta capital, calle Mayor, número 39, principal.

Horas de consulta, de diez á una de la tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.—San Bernabé.

SANTO DE MAÑANA.—La Santísima Trinidad.

CULTOS PARA HOY.—En San Nicolás, á las siete y media misa de la Virgen. A las nueve, misa conventual.

En Santa María, á las ocho y media, misa de la Virgen. Por la tarde continúa el novenario de San Antonio de Pádua.

En las Religiosas Agustinas, á las cuatro, el ejercicio de la Felicitación sabatina.

SECCION LOCAL.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del día 10 de Junio de 1881.

Barómetro	765,17
Termómetro	21,6
Viento	N. O. Brisa.
Atmósfera	Despejada.
Mar	Tranquilo.

DIRECCION DEL SINDICATO DE BIRGOM

DE LA

HUERTA DE ALICANTE.

El estado del Pantano en el día de hoy á las cuatro de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua, 43 palmos y medio.
Pared descubierta, 73 id. id.
De cieno, 79 id.
Entra media hila.
Sale ninguna hila.
Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.
Alicante 10 de Junio de 1881.—El director, Manuel Gomis.

SECCION DE ESPECTÁCULOS.

CIRCO ECUESTRE.—Compañía dirigida por Mr. Fillis.

Esta noche variada función de ejercicios ecuestres y gimnásticos por los más aplaudidos artistas de la compañía.

Precios los de costumbre.

A las ocho y media.

Establecimiento Tipográfico de Reus.

A N U N C I O S

Á C A R G O D E A N T O N I O R E U S .

Farmacia Mas Font.

MAYOR, 4, (frente al paseo de Mendez Nuñez.)
A L I C A N T E .

En este acreditado establecimiento encontrará la numerosa clientela y el público en general cuantas especialidades nacionales y extranjeras se conocen hasta el día; entre ellas las siguientes:
PROPIAS PARA LA ESTACION.

PASTILLAS

á granel, y en cajas de liquen, goma, brea, caracoles, carragaen, leche de burra, bollos de goma blancos y á la rosa, azufrafas clorato de potasa, malvavisco, Vichí, magnesia, santalina, menta, helisina etc. etc.

En cajas.

stillas de Lacto fosfato de cal de Dursart.
Fánicas de Vial.
Jugo de lechuga de Grimault.
Codeina de Berthé.
Sávia de pino de Lagasse.
Vichí.
Carbon Belloc.
Dethan con sal de Bertolé.
Brea de Pino y Vino.
Caracoles.
Carragaen.
Leche de burra.
Liquen.
Magnesia etc., etc.
y el renombrado jarabe de la Madre Seigel.

JARABES

de fresa, de agraz, cidra, zarzaparrilla, escorzonera, malvavisco, higos chumbos, tosilago, etc. etc.

Jarabe Lamourou.

Codeina de Berthé.
Rábano yodado.
Hipofosfato de cal, sosa de Grimault.
Sávia de Lagasse.
Fénico de Vial.
Alquitran ferruginoso.
Clorhidro-fosfato de cal.
Quina y hierro de Grimault.
Labarre para la denticion.
Lacto fosfato de cal de Dursart y hierro.
Fosfato de hierro de Leras.
Hipofosfite, de cal, de sosa, idem hierro de Churchill.
Plagiano legitimo.
Larroe anti-nervioso.
Id. con bromuro potásico, id. con yoduro potásico.
Id. con hierro y cuasia amara, etc.

Todas estas especialidades se garantizan por su esmerada preparacion y su legitima procedencia.

QUINCALLA Y BISUTERIA

En el acreditado establecimiento de José Maria Parreño, encontrará el público cuantos artículos de novedad ofrece la industria nacional y extranjera á las personas de buen gusto, en los ramos de bisuteria y quincalla.

Variados y caprichosos surtidos en pendientes, medios aderezos, alfileres, pulseras, adornos para la cabeza, ganchos para reloj, tarjeteros, sombrillas y en-tout-cas de últimos modelos, quitasoles para caballero, paraguas, bastones, cadenas para reloj, gemelos y botonaduras, cigarreras de música, petacas, carteras, portamonedas, cepillos, huls y gutapercha, portiers, transparentes, etc. etc.

Grande y variado surtido de jugueteria.
Abanicos de cuantos modelos se construyen en España y en el Extranjero.

Perfumeria nacional y extranjera. Pomadas y jabones, de la renombrada fabrica «La Rosario.»

Planchas de vapor. Silletas de tigera y de s mbrilla para señoras y niñas.

Camas de hierro inglesas de matrimonio y cameras.

MAYOR, 26.

MAYOR, 26.

LA TOS.
Las laringitis
y bronquitis
causadas por
el resaca, los catarros pal-
monal, del estómago, de la
vejiga y otros, se curan con la
PASTA DE BREVA
que en forma de bombon prepara
el farmacéutico D. P. V. y V. Dr.
Lopez de Murocia.
Cajas de 4
y 8 m.

FARMACIA DE BELLIDO.

Farmacéutico. Plaza Isabel II, ALICANTE.

GELATINOSO DE NELSON.

Esta sustancia tiene por objeto el hacer, pronta, fácil y económicamente, toda clase de gelatinas. Para los enfermos es un alimento irremplazable, para las personas delicadas y los niños un nutritivo excelente, para el uso doméstico un recurso y para las mesas de lujo un gran elemento, puesto que sirve para la confeccion de platos delicados como lo son siempre los que tienen por base la gelatina. Con esta sustancia se obtiene toda esa variedad gelatinas de naranja, crema, frutas, etc., que hacen las delicias de los aficionados á la buena mesa.

Gelatinas obtenidas con el gelatinoso Nelson.

MODO DE PREPARARLAS.

Primera operacion.—Se pone media onza (o medio paquete) del gelatinoso en 8 onzas (un vaso regular) de agua fria, y se deja, agítandole de vez en cuando, el tiempo necesario (una hora) para que se esponje bien el gelatinoso.

Segunda operacion.—Separadamente, se mezcla y bate bien en otra vasija una clara de huevo con otras 8 onzas del liquido medicinal de recreo que se quiera cuajar bien sea orzata de arroz, de chufas ó de pepitas de melon; agua limonada, crema de leche; caldo de pollo, deternera ó de cualquier sustancia.—Las orchatas, limonadas cremas y demás deberán endulzarse previamente con jarabe de cidra.

Tercera operacion.—Se mezclan ambas disoluciones, se pone al fuego la mezcla, se hierva lentamente cosa de 5 minutos sin agitarla, y en seguida, se cuele por una bayeta bien limpia.

El liquido colado, caliente aún, se echa en los vasos, vasijas ó moldes que se quiera, en donde toma al enfriarse una consistencia de verdadera gelatina.

NOTA.—Si se quisiera administrar la gelatina pura sin ningun principio medicinal, se sustituye el liquido medicinal de que habla la operacion segunda por 8 onzas de agua clara endulzada con 3 onzas de jarabe de cidra, y se obtendrá una gelatina blanca, transparente y nutritiva, propia para alimento de los niños y de las personas que entran en la convalecencia despues de una larga enfermedad.

Precio del gelatinoso, 4 rs. paquete,

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

VACUNA INGLESA.

Farmacia Rodriguez Hernandez mayor 22.

Estraida directamente de la vaca y procedente del Instituto Real de Vacunacion de Lóndres, se acaban de recibir en este establecimiento gran número de tubos de la Linfa Vacuna.

PRECIO.—40 reales tubito.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

DE

A N T O N I O R E U S ,

J O R G E J U A N , 1 1 Y 1 3 ,

A L I C A N T E .

En este establecimiento encontrarán, las personas que se dignen honrarlo, cuantos trabajos referentes al ramo deseen, con la prontitud y economía que esta casa tiene acreditada



LEGÍTIMAS MÁQUINAS AMERICANAS PARA COSER, WHEELER ET WILSON UNICO GRAN PREMIO

EN LA EXPOSICION DE PARIS DE 1878.
Agentes generales en España y Portugal,

LACOUR Y LESAGE
MADRID.—Preciados, 7.

UN AÑO DE CRÉDITO.

PIEZAS SUELTAS PARA TODOS LOS SISTEMAS.
AGUJAS, SEDAS, HILOS, ETC.

Venta á plazos.—Gran descuento al contado.
REPRESENTADOS POR

EMETERIO ESTELA,

Mayor, 5, frente al Pasaje, ALICANTE.

Depósitos en todas las capitales y principales puntos de las provincias.

Jarabe de clorhidrofosfato de cal

PREPARADO POR

D O N J O S É S O L E R ,

F A R M A C É U T I C O .

El fosfato de cal es indispensable en la economía viviente, la naturaleza nos lo manifiesto de un modo indudable, cuando no hay alimento alguno que no contenga dicha sal. El análisis químico demuestra tambien que no hay órgano, por elemental que sea, que no contenga fosfato calizo. Deducimos de aqui que es una de las primeras sustancias que sirven para reparar las pérdidas del organismo.

Disuelto el fosfato calizo en el ácido clorhidrico, se le dá á esta sal la forma mas apropiada para ser asimilada, puesto que el fosfato de cal se disuelve en el estómago á beneficio del ácido clorhidrico que posee el jugo gástrico.

Sustancia eminentemente reparadora, sirve con gran éxito en todas las anemias, especialmente en las que predominen los sintomas nerviosos, y para los cuales el hierro en muchas ocasiones es impotente; en las supuraciones de larga duracion y en las convalecencias penosas, en la clorosis, en la tisis y en todas las enfermedades escrofulosas. Cuando el fosfato calizo n base del sistema óseo, es de gran éxito su uso en las enfermedades de los huesos, lac laraquitis, aconsejando el uso frecuente de este medicamento á las nodosidades y niños, con lo cual el gran trabajo de la denticion se facilita de un modo prodigioso ayudando su crecimiento del niño.

El Jarabe de Clorhidrofosfato de Cal, preparado por el Dr. Soler, tiene un gramo de fosfato de cal por cucharada ordinaria.

Modo de usarlo.—Una ó dos cucharadas antes de las comidas. Para los niños la mitad de la dosis.